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本报讯（记者 付其明 通讯员 刘洋 赵小
娟 陈颖 王静雪 马淑丽 卞佳梁 王子健 董洋 
王涵丰 梁雪 邓在军 梁煦）近日，四建公司召
开2017年度重点工程劳动竞赛动员会，正式
拉开2017年度重点工程劳动竞赛序幕。

350米国瑞·西安金融中心项目部为保
“4月底突破200米”节点目标，项目部多措并
举，积极部署：一是项目部技术、生产、安全
等各部门通力配合，通过微信随时沟通和工
作例会积极开展各项工作，为确保尽早完成
施工节点目标保驾护航；二是现场施工采取
“五加二”“白加黑”工作模式，项目部给劳
务队下达硬性任务指标，实行早晚轮班制。

288米海口中心项目部结合目前任务重、
工期紧、施工难度大的实际情况，迅速组织
召开会议，制定劳动竞赛方案。一是抓好赛
前准备和动员环节，不打无准备之仗，为劳
动竞赛奠定基础；二是抓好过程控制环节，
不做无用之功，保证劳动竞赛有序开展；三
是抓好竞赛总结表彰奖励环节，发挥激励作
用，促进劳动竞赛持久深入；以“创优质、创
高效、保安全”为目标，充分发挥劳动竞赛的
作用，把过去单纯的生产型、体力型劳动竞赛
转变为智力型、管理型上来，不断掀起了竞
赛高潮。

428米海口双子塔（D15）工程积极开展以
“团结奋进 精心组织 攻坚克难 创一流精品
工程”为主题的竞赛活动，紧密围绕以5月上
旬东配楼全面冲出正负零及月底前完成地下
外墙防水和土方回填的施工目标，重部署、
强落实，一方面对标先进建筑施工企业，全面
提升技术创新、管理创新、思维模式创新能
力；另一方面增加现场施工人员，在保证施工
安全和工程质量的前提下，合理安排工人加
班，组织进行立体交叉作业，明确分工，责任
到人，保证施工目标如期完成。

海口美兰国际机场二期扩建工程航站
楼二标段围绕着总工期计划及创鲁班奖目
标，按照各阶段节点时间和施工计划，紧密
结合指廊工程自身特点和实际，开展了“大
干60天冲出正负零”的劳动竞赛活动，项目
部形成了“职工全员参与、范围全域覆盖、工
作全力推进、效果全面提升”的劳动竞赛工
作新格局。

海航首府项目B18地块工程采取了多项
组织措施保证劳动竞赛效果。每栋楼设置
栋号长和技术点对点对接，保证施工现场在
施工之前不存在技术问题，提前做好施工策

划，有针对性落实执行，避免降效和返工。安
排生产经理进行统筹协调材料、专业分包和
劳务分包，及相关设备、机械，保证现场正常
施工。合理安排施工顺序，因场地限制，提前
计划好预留施工区域作为加工厂，及加工厂
的移位的时间安排，有针对性的进行局部抢
工。提前做好塔吊、爬模、爬架的合同洽谈，
针对工程实际情况论证其技术可行性，保证
现场的施工需要。

怀柔中医医院项目部掀起了施工生产
新高潮。一是推行质量管理责任制，严格执
行施工规范；二是科学编制工程进度计划，
抢时间，要效率，确保各项节点目标的实现；
三是强化安全生产责任制，筑牢安全红线意
识，创建“零事故”施工现场；四是加强和规
范劳务队伍管理，严格执行有关用工制度；
五是高标准执行现场VI，推进标准化管理，
以“两个务必”赢得客户满意，树立四建形象

和品牌；六是对三个劳务施工队伍每月进行
综合考核评分，奖优罚劣。

新华航空食品配套用房工程项目部召开
劳动竞赛动员会。在动员会上，项目经理贺宝
全强调：工程已经全面进入装修阶段，各项
工作有序开展，为了保障总体工期目标的实
现，项目部要对工期目标进行分解，明确了解
各专业、各节点的施工目标。在这个基础上，
项目部需要对装修工程进行深入策划，分别
组织制冷、内保温、提升机、幕墙、市政等
主要专业分包进行了讨论，提前进行图纸深
化、样品认定、加工订货、方案编制等工作，
确保分项工程工期节点满足总计划要求。

大连鲁能美丽汇项目部开展了“撸起袖
子大干30天”桩基施工劳动竞赛，明确施工
目标、制定进度计划、讲明质量要求、确立奖
罚制度。据悉，项目部将对现场桩基单位优
秀施工人员进行现金奖励，以期形成“比、
学、赶、超、帮”的良好竞赛氛围。在人员配
备上，项目部管理人员24小时值班，桩基单位
采用三班倒措施，确保施工进度；在资源配
备上，项目部要求桩基单位以最大工作面配
备机械设备，施工现场电力负荷不足时，项目
部租用3台大型发电机，保证现场机械负荷正
常运转，从而确保工程能够按时完成节点目
标任务。

天津鲁能泰山7号院B区一期工程劳动竞
赛从地下施工开始至出正负零为止，总赛期为
40天，5月1日一期工程主楼及车库出正负零。

和田市第十小学及环湖新区幼儿园项目
部为保“4月底教学楼基础完工，体育馆基础
筏板浇筑施工完工”等节点目标，成立了施工
进度控制小组，制定详细的施工进度计划，
将目标分解到各施工工序，责任到人，同时根
据节点进度计划落实情况，对相关责任人进
行奖罚。

重庆分公司于4月20日在书香溪墅项目部
召开2017年度劳动竞赛动员会，分公司严格
按照公司文件精神制定出符合分公司实际的
劳动竞赛方案，确保竞赛做到有计划、有宣
传、有记录、有成果。

据悉，劳动竞赛已经成为促进进度、安
全、质量等现场管理的非常有效地措施，被
建设单位广泛好评，通过开展劳动竞赛，进
一步强化了项目管理能力，在创新工程管理
方式、提升职工劳动素质等方面发挥了重要
的服务保障作用，推动了四建公司重点工程
建设又好又快发展。

本报讯（通讯员 柳洋 马亚丽 张文强）近日，海南分公司
召开工作会，总结梳理系统工作，进一步提升海南分公司整体
管理水平，其中分公司提出2017年要创20亿产值。

海南分公司到底要怎样实现这20亿呢？
各系统确定工作目标，严格执行标准，夯实管理基础
安全生产系统 2017年工作目标：“三落实、四推进、五实

现”。三落实：落实责任制全覆盖、落实责任制考核、落实新
开工程大交底。四推进：推进安全投入长效机制、推进安全
生产培训教育、推进安全信息科技支撑、推进隐患排查治理
建设。五实现：实现现场安全管理智能化、实现现场安全管
理标准化、实现安全内业资料目录化、实现项目安全创奖持
续化、实现BIM安全管理可视化。认真部署，常抓不懈，精心
组织安全教育管理活动，强化“一把手”负责制，落实“一岗
双责制度”，对各分包单位负责人进行教育并签订安全生产
目标责任书，形成安全生产齐抓共管，确保分公司连续7年实
现安全生产零事故目标。     

技术系统2017年工作目标：在2016年工程建设8项省级以
上大奖的基础上，2017年工程获奖从数量和质量上实现更高
的突破。     

经营系统2017年工作目标：积极完成10余项竣工工程结
算，争取再次中标2-3项海南省重点工程。

物资系统2017年工作目标：继续强化落实集团“四集中”
管理，从招标流程、合同流程、合格供方选用、价格机制、现
场物资管理、资料管理、剩余物资管理、能源管理、NC板块
管理等各个环节层层把关，最大限度的整合物资资源，实现
降本增效。

行政办公系统2017年工作目标：进一步转变作风，走下
去、理思路、强管理、提服务、增效率，加强和改进新形势下
的办公室工作，更好地保障分公司各项工作高效运转。 

领导班子聚合力，分析破解2017工作新难题
2017年，分公司在海南区域深耕细作近九年，承建的多项

工程已经竣工验收进入结算阶段。结算项目数量多、任务重及
资金压力大使海南分公司真正进入了“结算年”，为了顺利推进
结算工作，分公司领导班子齐心合力，从上至下分解工作任务
到每位参与者。在具体的工作上严格要求业务人员提高专业技
能，根据合同和行业规范争取企业利益。在业务流程上严格执
行业主要求，以便顺利推进结算，为工程回款提供保障。 　

一是坚持精揽和标前创效，把握必揽、慎揽、不揽的红
线，确保新签工程“含金量”。推动经营创效工作从重“工后
创效”向重“过程突破”转变，从重“过程突破”向重“标前
创效”转变。

二是进一步深化工程达标考核活动，完善激励机制，积
极推进项目制度化、标准化建设，全面提升项目部管理能力
和创效增收能力。 　

三是坚持以责任成本管理为主线，注重开工前效益策
划，抓好安全、质量、环保、工期、成本、标准化管理等重要环
节，树立技术创效、安全创效和质量创效的意识。 　

四是落实责任，严把“四关”即：严把标准化管理关，
推进管理制度、人员配备、现场管理、过程控制“四个标准
化”。严把科技攻关和施组方案关，发挥专家组作用，优化施
工方案，突破施工难点，收获创新成果。严把资源配置关，做
到资源配置灵活，满足现场，合理调配。严把分兵把口关，对

重难点工程，分公司、项目部两极班子领导要根据区域生产
经营分工包点包片、分片负责，勇挑重担，促进施工生产任务
的全面完成。 

卯足劲，撸起袖子加油干     
海南分公司2016年新签工程11项，2017年现阶段新中标

工程5项，总建筑面积69万平方米，总合同额25亿元。正在追
踪的工程20项，其中5项已进入前期洽谈阶段。目前6项工程
正在进行大临建设，2017年分公司承接工程后劲十足，工程建
设紧锣密鼓。  

自公司劳动竞赛启动以来，分公司迅速响应，要求各个
项目部制定竞赛方案，将工程各节点目标和保障措施纳入
其中，在确保质量的同时按期履约。尤其是公司八大重点工
程，四项落户海南（海口塔、海口中心、美兰二期、海航首府
B18工程）。428米的海口塔工程作为北京建工集团超高层的
代表，现阶段海口塔工程东配楼即将冲出正负零，本年度计
划完成产值5亿元。海口中心工程高288米，为海南省第二高
楼，纯钢结构，现阶段海口中心工程施工已至25层，本年度计
划完成产值1.76亿元。海口美兰国际机场二期扩建工程航站
楼是继海航2#航站楼、博鳌机场之后承接的又一机场建设工
程，现阶段海口美兰机场二期扩建工程航站楼二标段东北指
廊冲出正负零，本年度计划完成产值1.3亿元。海航首府项目
B18地块属海南省超高层高档住宅小区，总建筑面积42万平
方米，现阶段海航首府B18地块工程正在进行基础施工，本
年度计划完成产值2.9亿元。目前，16项在施工程劳动竞赛如
火如荼，海南分公司全体员工对超额完成20亿产值的“小目
标”信心满满！

海南分公司要创产值20亿

本报讯（记者 付其明 通讯员 刘洋 赵小 和品牌；六是对三个劳务施工队伍每月进行
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本报讯（通讯员 花春京）近日，公司技术质量部在海南
召开鲁班奖创优培训会，邀请集团质量总监刘爱玲授课。
刘爱玲以中建八局的一段创鲁班奖视频开场，让大家直观
的感受到精品工程的魅力所在。随后，她分别从鲁班奖工
程宏观介绍、依据的验收标准、申报条件、申报及评选程
序、复查、评价结果六方面为大家介绍了鲁班奖的相关知
识和创奖的一些要求。同时，她也为大家简单介绍了另一
项国家大奖---国家优质工程奖的评选范围、参评条件、
评审程序及表彰宣传等相关内容。之后，刘总分别对屋面
工程、外檐工程、吊顶工程、墙体工程、地面工程等分项工
程的创优整体策划、细部处理等内容以图文并茂的形式进
行了详细的介绍。最后，刘爱玲为大家展示了近几年多个
鲁班奖工程的实体图片，并寄希望于四建多个重点工程，望
大家以“先谋后施、过程精品、一次成优”的理念完成精品
工程的创建。

另悉，公司技术质量部在海南召开技术质量系统培训
会，主会场设在海口塔项目会议室，京内及各区域分公司

视频参会。会上，技术质量部副部长花京春对集团质量底
线中电气和暖通方面的共20条内容通过工程实体照片的
对比进行了解读。质量总监梁权对集团质量底线土建方
面的主体结构和装修阶段共20条内容进行了解读。随后，
梁部长对“学规范、立规矩、抓管理、提质量”质量专题活
动2017年的工作重点和工作部署进行了宣贯。技术质量部
陈婷对规范中有关各类试验的要求，及针对检查过程中资
料中出现的问题所给出的解决措施进行了宣贯。公司副总
工吴余以中建系统的先进做法为模板对“标准化与智慧工
地”为大家进行了解读、讲解。公司总工张莉莉对海口塔
项目部、海南分公司对两次会议的大力支持表达了感谢。
张总强调各位技术负责人一定要强化底线意识，对每条底
线要认真学习、宣贯、执行。同时，各位技术负责人要重视
资料、试验管理，明确自己的责任，不能放任不管。张总还
要求大家在工作中加强学习，不断摸索工程施工领域的先
进做法，对标先进，以科学的手段努力提升企业形象，打造
企业品牌。

本报讯（通讯员 高洁）近日，公司领导孙振泉、刘春生
率工程管理部、公关宣传部负责人及项目经理穆德鹿等一
行，对丰台区樊家村进行回访，本次活动主题是“同捧长城
杯 踏上新征程”。樊家村党总支书记安振辉、村委会主任
尹志杰、鼎业公司财务经理魏立梅等出席活动。会上，双方
就前期的合作进行交流总结，孙总向对方赠送了“结构长
城杯奖杯”并递交“请战书”。

孙总表示，四建公司此次专程登门报喜，已完的樊家
村配套办公用房工程，质量获得了北京市结构长城杯银质
奖、安全文明施工获得了北京市绿色安全工地，感谢丰台区
樊家村领导和广大群众对四建的支持。四建公司作为老牌
建筑企业，拥有雄厚的施工实力，储备了30多支能够精心部
署、缜密策划、素质过硬、执行到位的精锐总承包和专业承
包力量，布局五大区域深耕细作京内外市场，承载多项超
高层项目，秉承“人品筑精品，诚信赢天下”的原则全心全
意为业主服务，肩负高度政治责任感和历史使命感，将“建
德立业，工于品质”的文化理念体现在每道工序和一砖一
瓦之中。他希望能与樊家村在今后的发展中谋取更多的合

作机会，为樊家村的发展添砖加瓦。
樊家村安书记讲 话中谈到，通过5-1项目两年多的

合作和孙总的介绍，对建工有进一步了解，60年的历史积
淀，40多项鲁班奖巩固了行业领军地位。他指出，5-1项目
对樊家村意义深远，是村集体发展中第一个长城杯项目，
为当地村民留下产业，为下一步长远发展打下良好开端。
该项目承载着村民的期盼，担负着村委会的责任，感谢北
京建工四建公司兑现了当初的承诺。樊家村的发展围绕
三大板块进行，一是天坛医院配套服务项目，前期配合征
地，已完成还建项目。二是樊家村自身投资建设即5-1配
套办公楼项目。三是后续两个地块项目，要服务樊家村发
展。樊家村疏解不符合功能定位的产业，2016年关闭门脸
70多家，改变小而散小而污的现状，积极转型，打造符合
北京市功能定位的产业。5-1项目目前已成为北京市级人
力资源培训基地，后续两个地块建设项目，拟申请国家级
人力资源产业园，朝着打造樊家村造福子孙后代的产业项
目迈进。希望以赠杯仪式为契机，与建工集团共同打造樊
家村下一步可持续发展的产业项目。

本报讯（通讯员 冯舜 柳洋）近日，由公司副总经理唐永
军带队，公司运营系统组成的重点工程检查组先后来到海
南、天津，对重点工程进行检查。

在海南，检查组先后深入美兰国际机场二期扩建工程
航站楼二标段、海航首府B18、海口中心、海口塔等在施工
程现场对工程质量、安全、进度等检查，视察计划开工的恩
祥北大华府工程开工前期准备情况。检查中，有关领导听取
了海南分公司整体工程建设汇报和各个工程施工管理情况
具体汇报，详细了解了海南分公司制度建设、各个管理系
统运营管理、人员配备、文件执行等方面的情况，及在施工
程安全标准化建设、技术方案执行、质量管控等情况。对海
南分公司和在施工程的安全管理资料（安全交底、安全施
工日志、三级动火证等）、劳务和专业分包资料（招投标资
料、合同管理、结算付款、管理体系建设等）、行政后勤管
理资料等进行检查。针对检查结果，有关领导提出了切实
有效的意见和建议。唐总对分公司及项目部提出具体要求：
一要进一步落实文明施工标准化建设；二要严格落实安全

生产责任制，加强安全生产保障能力，强化宣传教育，提
高安全管理能力；三要强化对劳务分包招标引进及过程管
理，完善风险防控体系；四要进一步完善分公司各个系统的
管理制度，强化制度建设，执行一岗双责，坚决保证不碰底
线，不触红线。

在天津，检查组对新开工的天津鲁能泰山7号院B区工
地现场进行交底和检查。检查过程中，有关人员听取了项
目部整体汇报，随后深入施工现场检查工作并查看相关资
料，根据现场发现的问题提出整改措施和合理化建议。公
司有关人员对天津项目给予了很大的关心和帮助，同时也
提出了很多新的观点，新的举措，既有细致的交底，又有行
业领先的意识和追求卓越的理念。

通过公司的交底以及检查，项目部人员表示要从技
术质量管理、安全管理、人员配备、绿色施工、超低能耗
等方面加强过程管理，加强规范学习，加强标准化执行力
度，做到“树形象、创精品、保履约”，确保工程各项目标
的实现。

公司召开鲁班奖创优培训会

公司回访樊家村 赠杯请战共谋新发展

公司运营系统深入海南、天津工地检查

四建房地产公司
到浅山香邑项目参观学习

本报讯（通讯员 李亚新 王海洋）近日，四建地产密云大唐
庄项目有了阶段性进展，公司副总经理杨志欣对公司推进棚改
项目提出进一步要求。3月24日上午，地产公司相关业务人员共
12人到顺义区张镇浅山香邑项目参观学习。

浅山香邑项目总建筑面积约22万平米，属于农村棚改一、
二级联动开发项目，土地规划时力图依靠本地特有资源，借助
政府的利好政策，因地制宜，打造田园风格的公园地产项目，目
前项目销售火爆。

本次的参观加强了双方企业之间的沟通交流，互相学习借
鉴对方的管理工作经验，进一步开拓了工作思路与视野，为今
后密云大唐庄项目的开发积累了宝贵经验。地产公司党支部书
记荣澍表示要借鉴浅山香邑项目的开发思路及经营理念，做到
扎根本地、精耕细作与地方政府双赢。

BIM培训提升管理水平
本报讯（通讯员 董洋 王娇娇）近日，辽沈项目部、新机场安

置房0223项目部先后举办BIM应用培训，切实提升管理水平。
辽沈项目部特别邀请公司BIM中心副主任谢明泉为大家授

课。据悉，为了更好的学习BIM技术，辽沈项目部在技术、生产、
安全、材料等部门抽调了12人的团队主攻学习BIM 技术，并邀请
相关人员在业余时间组织夜课培训，切实强化技术管理水平。

新机场安置房0223项目部由项目部BIM应用达人朱志华主
讲，培训从BIM应用现状及未来发展趋势、现阶段BIM技术要
点、BIM在工程量统计和成本估算领域的应用三方面展开。与会
人员纷纷对BIM应用认识展开讨论。

天津鲁能项目部
举行突发事件应急演练

本报讯（通讯员 王涵丰）为有效处理施工现场各类突发安
全生产事故，及时做好事故发生后的救援工作，最大限度减少员
工生命财产损失，天津鲁能泰山7号院项目于4月10日举行施工现
场突发事件应急演练，项目部管理人员、外施队人员以及现场安
全保卫人员参加了演练。演练分为应急响应，现场处理和紧急救
援等三个环节。本次演练结合工程建设实际，模拟施工现场实际
工作场景开展，整个过程紧张有序，极大的调动了项目部人员的
积极性和参与度，进一步增强了工程参建人员的安全意识，有效
提升了施工单位应对突发事件的救援反应能力。

新华航空项目部“提升内功” 
本报讯（通讯员 王子健）近日，新华航空食品配套用房项目

部针对此前职工集中反映的一些的问题，对项目部的材料计划
流程、报销管理流程、项目固定资产和低值易耗品等6项管理制
度进行了完善，力争对项目部的管理制度、办事流程进行规范，
这是加强“内功”建设的一个重要举措；今后，该项目部也将陆
续对施工日志、项目材料考核机制等多项制度进行完善，不断提
升项目部管理水平。

另外，该项目部还开展了项目部安全、技术质量“应知应
会”活动，制订了安全、技术质量系统的应知应会试卷，目的就
是为了向项目部职工普及在工作中需要知道的基本概念，同时
起到提升项目部管理人员工作素养的作用。

水电分公司开展
员工资质证书培训

本报讯（通讯员 张媛）近日，水电分公司举办了青年员工资
质证书报考培训，京内2015、2016届毕业生参加培训。

该培训围绕8项内容展开，分别介绍了建筑行业证书分类、
各个岗位对应报考的证书、外埠职称认定及备案、职称、职业
资格与薪酬关系等，及每项证书的报名时间、考试时间和报考
网站，并结合每人的实际情况举例说明进行指导推荐。

“体验式”安全教育进海南工地
本报讯（通讯员 张雷）近日，海南分公司为确保各施工现场

安全平稳受控，并结合集团、公司对体验式安全培训的推广要
求，分期、分批对各项目部劳务工人开展了专项安全体验式培训
工作。目前海口塔、海口中心、美兰机场二期扩建、B18等集团重
点工程已组织劳务分包10支队伍，共计800余人分批进行了洞口
坠落、安全帽撞击、移动平台操作、触电体验、安全急救体验、
灭火器演示体验等体验式安全培训。

石榴庄项目推广“二维码”
本报讯（通讯员 徐锦程）近日，石榴庄项目部将二维码运用

到了生产安全管理中，标志着该项目已向数字化管理模式迈出
了重要的一步。

据悉，在今年的开工动员大会上项目经理许秀冬特别提到
了“信息化管理”，号召项目部的各位管理人员在工作中充分利
用互联网和新技术高效率工作。项目生产部门率先做出了行动，
他们将“工程概况表”、“项目部安全小组网络图”、“安全生产
管理制度”、“危险源识别”、“S-20地块水平洞口、临边、电梯
井防护情况”等信息制作成二维码，并将之贴在施工现场入口
处的显眼位置，如果你想要了解这个工程的相关信息，你只需要
掏出你的手机，“滴”的一声扫描，一切信息就尽在掌中了！
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本报讯（通讯员 刘洋）4月15日上午，集团“六运会”拔河
比赛和消防水带百米接力比赛（预赛）在建工土木公司北京地
铁16号线23标项目部举办，经过激烈角逐，两项比赛，四建公
司代表队均强势冲进四强，进入决赛。

比赛现场彩旗阵阵，四建公司参赛队员个个精神饱满、
士气高昂。拔河比赛共18个队伍，采取三局两胜制，在第一场
比赛中，对阵建工土木公司，12名队员摆好阵势、脚踏实地、
手紧握大绳、严阵以待，裁判一声令下，伴随指挥员“一二、
一二⋯⋯”短促的口令，大家卯足了劲、咬紧牙关往后拉，公司
领导和拉拉队在旁边助阵加油，队员一鼓作气连赢两局进入
八强。第二场也是连赢两局打败三建公司，把比赛的气氛推
到高潮，现场一片欢呼。消防水带百米接力，3名队员凭借日常
艰苦的训练和良好素质，41秒69，完成比赛规定的所有动作，
在比赛15个队伍中用时最短，以第一名的成绩进入四强。两项
比赛决赛将在5月27日集团“六运会”比赛现场进行。

参加此次比赛得到了公司党政领导的大力支持，公司党
委书记张庆泽，党委副书记、工会主席刘春生亲自到现场助
威，相关基层单位工会主席组织了60人的拉拉队助阵加油，这
份荣誉属于大家。四建公司代表队将不负众望，在决赛中全力
以赴，赢得胜利。

本报讯（通讯员 柳洋）4月15日、16日，四建海南分公司与
海医第二附属医院联合在定安南丽湖举办了以“青春激扬、
尽展风采”主题的青年联谊拓展培训活动，拓宽了单身青年
的交友空间。活动吸引了两个单位60名单身青年职工参加，海
南分公司团总支书记柳洋、办公室张蓉、海南医学院第二附
属医院团委负责人全程跟踪记录。活动得到了双方领导的高
度关注，四建海南分公司党总支副书记王仁京、办公室副主
任陈玉云，海南医学院工会副主席陈奋、海南医学院第二附
属医院党委副书记陈吴荣、办公室主任陈诚东等领导到活动
现场观摩指导。

活动一开始，青年们男女交叉被随机分为4 个小组，每组
为自己起了温馨浪漫的队名，设计了极具特色的队旗，并进行
了自我介绍和简短交流。随后，青年们进行了激情六十秒 创
新合作、群龙取水 挑战自我、在路上 分享感动、激情传递 增
加友情、同舟共济 坚持不懈等多个互动游戏。每个小组的男
女青年相互学习和帮助，相互关心、默契配合，增加了彼此
的亲近感。活动中穿插着轻松有趣的互动游戏使现场笑声不
断。同时，建工的小伙子们毛遂自荐，踊跃发言分享，大胆展
示自己的才艺，深深打动了海医的白衣天使们。

目前海南分公司青年职工200余人，一直以来，分公司高
度重视单身青年的婚恋问题，并将其作为关爱员工生活的重
要工作来抓。单身青年交友联谊活动的开展，加强了分公司与

外单位之间的沟通交流，为单身青年搭建交友桥梁，拓宽交友
渠道，努力解决单身青年的婚恋问题。通过这次联谊，丰富了
青年职工文化生活，提升青年的幸福指数，展示了建工青年良
好的精神风貌以及热爱生活的自信和魅力，增进了青年职工
的凝聚力和归属感。

为了确保青年们增进了解，分公司建立了微信交流群，群
内大家轻松的交流，进一步的拉近了彼此的距离。活动虽然结
束了，青年们美好的情感也在悄然生长，我们将持续关注，持
续推进，为青年情感成长保驾护航。

本报讯（通讯员 桑蕾）为保障外来务工人员健康，控制北
京市流脑，麻疹发病率，4月10日上午，北京市通州区第三医院

的医护人员专程来到通州两站一街工程项目部，免费为3年内
未接种过流脑疫苗或5年内未接种过麻疹疫苗的外施队人员
接种流脑、麻疹疫苗。

据医护人员介绍，冬春季节是麻疹和流脑的高发季节。麻
疹是一种传染性极强的呼吸道传染病，主要表现为发热、皮
疹、咳嗽、流涕等症状，重者可并发肺炎、心肌炎和脑炎。流脑
是一种呼吸急性呼吸道传染病，主要临床表现为突发高热、
剧烈头痛、频繁呕吐、皮肤瘀点瘀斑等症状，严重者可有败血
症休克及脑损害。随后，医护人员向外施队人员讲述接种疫苗
的相关注意事项，并开始为大家接种疫苗。

在此基础上，医护人员还重点向务工人员指导其注意个
人卫生，每天开窗通风换气，保持空气清新，提醒其一旦出现
了麻疹相关症状，应尽快到正规医院进行诊断和治疗，避免
延误病情，造成麻疹传染扩散，同时要做好自我防护，戴上口
罩，减少交叉感染。

本报讯（通讯员 董洋）清明节，
又叫踏青节，是中国的传统节日，按
阳历来说，它是在每年的4月4日至6日
之间，正是春光明媚 草木吐绿的时
节，也正是植树种草的好时候。为了
纪念中国的传统节日——清明节，大
连鲁能金石滩美丽汇项目部于4月4日
上午特别举行了春季植树活动。

由于大连美丽汇项目刚刚开始
施工建设，正处于紧张的现场布置和
桩基施工阶段，项目部全体人员昼夜
奋战，主动加班加点工作，就连清明
节这个小长假也无一人休息!虽然我们
一直坚守在一线岗位，但是中国的传
统节日还是要过的有意义，有价值。
清明节当天上午，大家齐聚生活区，

在项目部的“小花园”里种小树、撒
草种，为“小花园”添衣加彩。植树现
场，热闹非凡。项目部职工分工协作，
拿苗散苗，挥锹铲土，扶苗踏实，挖
坑、栽树、盖土、浇水、撒草种等各环
节都精心对待，栽得认真，干得卖力，
整个植树活动现场一片热火朝天的劳
动景象。活动持续开展2个多小时，共
栽小树100余株。

“坚持绿色发展”是中国发展的
核心思想，也是公司一直坚持的发展
方式。辽沈项目部同样以绿色环保为
项目建设的基本理念，植绿、护绿、
爱绿从身边做起，保护环境卫生从小
事抓起，为传播“绿色工程”正能量
做出积极贡献。

“阅读与分享”进行时
本报讯（通讯员 王子健 姜雨舟 徐锦程）4月23日，是

世界读书日，全称为世界图书与版权日，又称“世界图书
日”，1995年正式确定每年4月23日为"世界图书与版权日
"，设立目的是推动更多的人去阅读和写作，希望所有人
都能尊重和感谢为人类文明做出过巨大贡献的文学、文
化、科学、思想大师们，保护知识产权。在这一天，新华
航空食品配套用房项目部在顺义工地会议室召开了读书
活动。据了解，自公司党委正式启动“阅读与分享”读书
系列活动后，该项目部已全部购置了方案中所提到的7本
书，并建立了图书借阅台账，此外，为配合当下年轻人阅
读习惯，项目部还特意下载了相关书籍的电子版，供一部
分青年职工进行阅读，此举也受到了项目部职工的广泛
关注和好评。

公司各单位积极开展“阅读与分享”活动，在全公司
范围内形成一种“我要读书，乐于分享”的良好氛围。百
子湾项目党支部积极响应公司党委号召，组织“阅读与分
享”活动，组建了28人阅读兴趣小组，计划本年度每人至
少阅读7本书籍，并按季度及时上报读书心得，由党支部
从中筛选出优秀的稿件报送公司党委。鲁美项目党支部
在规定阅读书目之内又为大家额外购置了《货币战争》和
《你要么出众 要么出局》两本书，充分满足大家阅读需
求，项目部表示要通过互相交换、交流的方式积极开展此
项读书活动。

百子湾项目部开展足球赛
本报讯（通讯员 姜雨舟）4月7日，为丰富青年职工业余

生活，增强职工体质，增进各部门沟通交流，提高项目部凝
聚力，百子湾项目部在兴隆公园组织了一场别开生面的足
球比赛。

本次比赛采用7人制竞技模式，将21人分成三组，采取
轮换制进行比赛，项目部领导班子成员分别担任每组的领
队并参与到比赛当中。比赛过程中，参赛选手秉承着“友
谊第一、比赛第二”的原则，在球场上不断跑动、进攻，用
默契的配合不断创造机会，掀起一阵阵高潮，让本次比赛
充满了竞技性。

此次活动不仅为青年职工提供了互相交流、锻炼身
体的平台，也充分展示了项目部积极拼搏和团结互助的精
神。比赛结束后，项目经理郑宇鼓励项目部职工在勤奋工
作之余，要更加注意体育锻炼，同时表示项目部今后会组
织开展更多形式多样的活动，希望大家都能够积极主动参
加，以更加饱满的精神面貌迎接新的挑战。

重庆分公司开展
企业形势教育

本报讯（通讯员 邓在军 罗曦）4月20日，为让每一名
领导干部和职员都清楚目前分公司所处的环境和形势，
切实摒弃各种模糊认识和消极情绪，凝聚共克时艰、创
新发展的合力，重庆分公司在书香溪墅会议室深入开展
2017年“我与四建共奋进”企业形势教育活动。会上分公
司团支部书记邓在军宣读活动的主要内容，一是认清新
常态，打好全员凝聚仗，通过开展活动，明确分公司面临
的挑战和机遇，明确企业的发展目标和任务，明确具体
的发展思路和措施；二是展示新作为，实现内涵发展新
突破，大力开展“降本、增效、创新”教育，增强企业发展
力。随后，主要学习集团2017年工作会报告和公司2017年
工作会报告。

分公司书记、经理赵怀亮要求：一是讲宏观经济形
势，正确认识“新常态”；二是讲分公司的优势，坚定发展
信心；三是讲企业的生产经营形势，找准问题和差距；四
是讲应对严峻形势的对策措施，强化责任担当。要牢记
使命、恪尽职守、靠前指挥，以踏石留印、抓铁有痕的劲
头，推进各项措施的落实，确保分公司健康发展。 

教育活动的召开，让分公司广大青年员工了解企业蓬
勃发展前景的同时又让员工明白当前环境下面临的机遇
和优势，增强完成各项经营指标任务的信心，加强紧迫感
和责任感。

金属结构员工参赛
海口平安·富力马拉松

本报讯（通讯员 刘佳）近期，平安·富力马拉松比赛
在海口市拉开序幕。金属分公司海南各项目部的10名员
工在分公司经理殷豪带领下参加了此次马拉松比赛，其
中有8名员工参加半程马拉松(21.0975公里)。

比赛中，10名参赛选手秉承“挑战自我，超越极限，
坚韧不拔，永不放弃”的马拉松精神，坚持跑到了终点。
为了能够完成马拉松比赛，参赛选手提前2个月开始加强
体能训练，积极进行赛前准备。此次马拉松比赛更是得
到了分公司工会的大力支持，同时为10名选手配置了的运
动包。

                                               ——公司代表队进入集团“六运会”拔河等决赛

                                               ——海南分公司与海医第二附属医院青年联谊拓展培训

免费接种疫苗进工地

绿化家园 从我们身边做起
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本报讯（记者 王ऴ 通讯员 徐锦程）4月14日上午，四建公
司党群系统“四会”专项培训正式启动，集团公司党校原党委
书记马建立受邀开讲“第一课”。公司党委书记张庆泽主持启
动会，党委副书记、工会主席刘春生宣读实施方案，集团公司
党委工作部副部长玉军出席会议并讲话。公司党群系统全
体人员近百余人参会，京外各单位视频同步。

据了解，党群系统“四会”专项培训ᇃ在着力打造“七
者型”党群干部(新观念的Ә导者、生产经营管理的助推着、
党的路线方针政策的传播者、职工合法权益的维护者、凝聚
人心的构建者、文化品牌的塑造者、党风政建设坚强推动
者)。重点突出“会学”，筑牢理论功底，突出学习与思考，学
以致用、学用结合，将所学应用到实际工作中；“会写”，提高
写作能力，ݺ实基本功；“会说”，结合“阅读与分享”读书活
动，注重引导与教育，鼓励并调动大家积极性，提高语言表达
能力和说话技；“会干”，重点掌握党群专业基本知识，结
合党建工作，突出计划部署，强化责任分工，确保各项重点工
作落实到位。据悉，此次专项培训时间从4月到11月，每月4学
时，共计28课时，培训采用外聘和内请的方式。培训内容包ছ
提升基层领导力、提高学习力、如何做一名合格的党支部书
记、企业文化建设、政教育、工会建家工作、如何做好办公
室工作等内容，涵盖党群工作方方面面。

启动会上，集团党委工作部副部长玉军希望四建公司

广大党群干部一要进一步增强做好
党群干部工作的责任感、使命感，要
通过此次培训提高自身的能力与素
质，在工作中再创ࡌ绩。二要ᆍ༜此
次培训机会，通过此次专业系统全
面的培训，努力使自我成为本岗位的
专家和相关岗位的行家，实现深学
理论、精学业务、勤学基层、博学知
识。

公司党 委 书记 张 庆 泽 在开 班
动员会上讲话。他要求全体党群干
部一要正确处理好工作与学习的关
系，提前做好上课准备，ᆍ༜28学
时。二要守纪律讲规矩，要落实到
具体的实际行动之中。三要积极参
与讨论互动，坚决،य走形式。四
要严格班主任管理制度。他希望通
过此次培训，切实提高党群系统人
员能力建设，向打造“七者型”党群

干部的ᄃ景努力迈进。
启动会后，党群系统“四会”专项培训第一课由集团公司

党校原党委书记马建立授课，题为《坚定理想信念，提升基层
领导力》。他从红色基因决定着中国共产党不ক为是大、光
荣、正确的党和大力提升基层工作领导力两个方面为广大学员
授课。在第一部分内容中，马书记带领大家一起回顾了党的历
史，重温入党ൣ词，并从党的ሿᇃ、目标、党规、风格、细Ў、
根基六大方面讲授。在第二部分内容中，他着重强调领导力的
三要素，即领导者、团队、使命，并提出基层领导要敢担当，要
明确问题，要在认识问题和解决问题中成长，要有高效时间管
理的能力，要在实践中形成“六力”，即领导力、创造力、感召
力、凝聚力、战斗力、执行力。讲课过程中，马书记运用丰富的
理论知识和详实的典型案例进行了深入浅出地讲解，讲课内
涵丰富，分析透彻，具有很强的理论性、针对性和指导性。

据了解，公司各基层党支部在专项培训启动会结束后，积
极行动起来。其中，石榴庄项目党支部召开专题会议，深入学
习公司党委“四会”专项文件精神，并以坚定理想信念，提升
基层领导力为切入点，深入剖析了“会学”的中心要义。项目
党支部书记许秀冬结合支部自身特点，对党员及全体员工提
出要求，一要将学习党章党规列为常态化；二要结合“阅读与
分享”活动要求，进行阶段化学习；三要ॡ苦研业务知识，
通过由项目组织的建造师培训，提升自身的综合能力水平。

 本报讯（通讯员 刘 姜雨舟 徐锦程 邓在军 高洁）为
落实集团公司关于开展“以案明纪”ࢹ警示教育活动的实
施方案精神，积极实践“四种形态”特别是第一种形态的要
求,四建公司党委于3月27日召开了领导班子会,传达了《集团公
司纪委关于对陈世东、ଁ 占云违法违纪案件情况的通报》,并
于28日在项目经理沟通会上通报。在会上，公司副总唐永军同
志传达了《通报》。重点强调了项目经理要从以上案例中取
教训。按照《中国共产党纪律处分条例》规定，因故意ٝቔ被
依法判处ྟ法规定的主ྟ（含宣告ྟߗ）的应当给予开除党
籍处分。危险驾驶ቔ、٦害公务ቔ，判处इၪ，属于ྟ法规定
的主ྟ，党员干部在受到法律Ӻ处的同时，也将被给予严重的
党纪处分。全体项目经理要牢固树立红线意识，ቖ纪守法，本
着对ന会、对组织、对家庭负责的态度，引以为ࢽ，时ॡ提醒
自己，切实增强纪律意识和法制观念。通过此次案例的通报，
不仅给项目经理们ై响了警ᇚ，也让他们更加清༑地认识到
加强纪律及法制意识的重要性和必要性。

3月24日，高Пד再生水厂党支部在王四营工地会议室召
开了政培训会。会上，项目党支部副书记王ू传达了公司党

风政工作大会的会议精神，同时他讲述自己在纪检
监察部任职时ᅃ接触过的违纪案例，并通过组织观看
教育影片《Ԇ到的敬》，以警ᇚ长ଆ提醒大家时ॡ保
持慎؇自律：作为一名党员，作为一名职工，不管在工
作还是生活中，必྾要坚持ࢹ操守，坚守道德底线，
ᆍ༜当下，知止知ԉ，༇以善小而不为，༇以ظ小而为
之，自ब接受监，做到以案为鉴，自我从严。该项目党
支部书记、项目经理郑宇要求每一位党员都要从生活
和工作的点滴出发，不仅要做到ቖ纪守法，还要在工作
中严格要求自己，帮助和带动其他职工，将这种精神传
递到每位职工心中。

石榴庄项目党支部于4月6日召开二季度党风政
建设专题会议。会上，党支部书记许秀冬传达了公司
党委《关于加强党风政建设做好纪检监察工作的通
知》精神，结合着《新形势下党内政治生活》等学习内
容，详细制定了支部二季度党风政建设工作方案，其
中内容包ছ：组织“以案明纪、警ᇚ长ଆ”政大讲พ、

“明࣬ᅺ”明代反ซ历史文化园参观学习、开展项目全
体党员进行学习党纪条规、党支部书记讲党课等内容。

4月10日，重庆分公司党总支召开党风政建设会议，会
上传达3月29日张庆泽书记在基层书记述职会议上的讲话精
神，理清分公司2017年党风政工作重点思路，并审查分公司
2017年党风政工作计划。同时，重庆分公司充分发挥了反面
教材的作用，学习了《十八届中လ视：当好“八府按” 用
好“党之利器”》和《今年刚过98天，中纪委已打6》两实
时党建新闻，让党员领导干部把自己摆进去，对照检查问题，
查找症结、؉ೞ洞。分公司党总支书记赵怀亮对党建工作
提三点要求：一是高度重视，务实开展；二是加强理论学习，
接受组织考验；三是以上率下，ቖ守党纪党规。

4月21日，樊家村项目部传达公司纪委近期重点工作，通
报项目部党风政年度工作计划，观看政教育警示片。会
上，党支部书记、项目经理穆德鹿同志重点强调干部ࢹ自
律问题和红线意识，要结合即将开展的风险点自查自ࣷ，经
常性地开展批评与自我批评，红红脸出出ݸ有助于提高警ใ
保持清醒。

重庆分公司“学一做”
一学一做”进行时“ތ

本报讯（通讯员 邓在军 罗曦）为深入学习贯彻集团和
公司党委、团委的相关会议精神，认真落实“三会一课”学
习制度，重庆分公司2017年“两学一做”和“一学一做”学
习会于4月20日在书香溪墅项目部会议室召开。

会上，大家学习了《关于推进“两学一做”学习教育常
态化制度化的意见》、《北京建工集团党委深入学习贯彻
十八届六中全会精神学习班重要内容》、《北京建工集团党
委传达学习习近平总书记视察北京重要讲话精神》、《团中
လ：在全体共青团员中开展“一学一做”教育实践》、《团中
လ直属机关召开“改۲攻坚、从严治团”干部会议》、《集
团公司团委在北京建工党校举办“一学一做”教育实践培
训班᳥启动会的重要精神》等文件精神。分公司书记、经
理赵怀亮要求大家认真落实学习党委“两学一做”精神以
及团委“一学一做”精神，紧密围绕公司“十三五”重点工
作任务，坚持党建带团建，在今后的工作中端正态度，认真
干好实事，勇于承担责任。团结带领全体青年为实现公司
“十三五”奋斗目标贡献青春力量。

公司֜ໆᆂ开2016年度
֜建ඕᆷ௧ၸ॑ފ

᳥֜建工作ᄻಱ书మሙվ会
本报讯（通讯员 徐ൟ࣑）3月29日上午，公司党委在公

司六楼会议室，召开党支部（党总支）书记述职大会。公司
领导班子成员、各单位书记、副书记、工会主席、书记助理、
机关党群部门负责人，京外海南、重庆、大连、西安党群干
部通过远程视频参加述职大会。参加大会的党群干部共计
55人，会议由公司纪委书记魏晶晶主持。

八家单位，海南分公司党总支、和田分公司党总支、重
庆分公司党总支、大连项目部党支部、房地产公司党支部、
国际分公司党支部、首钢项目部党支部、机场安置房0201
地块党支部进行现场述职。其他11个党支部进行书面述
职。每个单位书记述职后，由公司领导班子成员现场提问，
书记作ջ，党委书记张庆泽点评。公司领导随机提问内容涵
盖党的大政方针、集团及公司发展思路理念、工作总要求
等内容，8名现场述职书记对所提问题，全部给出了正确ջ
案，提问领导对书记的作ջ给予了较高评价。

述职结束后，公司党委书记分别与石榴庄项目部党支
部书记许秀冬、警医院项目部党支部书记董云ڊ、高П
水厂项目部党支部书记郑宇现场签订了2017年党建工作ד
责任书。 

张庆泽书记作了总结讲话，他对述职单位2016年党建
工作取得的成绩给予充分的肯定，对存在的共性问题提出
了改进建议。他要求各单位党组织做好对集团和公司工作
报告和组织工作要点确定的重点工作的宣贯落实，把“三会
一课”做实，持续抓好8090人才培养工程，深入持续开展创
先争优活动，要把“两学一做”学习教育常态化制度化。他
要求书记进一步贯彻落实党的十八大、十八届三中、四中、
五中、六中全会、全国国有企业党的建设工作会议精神和习
近平总书记系列重要讲话精神，强化“抓好党建是最大的
政绩”理念，强化政工工作是专业的理念，认真贯彻中心组
学习和“三会一课”制度，因地制宜开展好“三小”活动，阅
读与分享活动和四月启动的党支部书记“四会”专项培训，
用最新的理论装头脑、指导实践。为完成公司“十三五”
规划及2017年工作报告确定的工作目标而努力奋斗。

公司֜ໆ举Ͽ201�年
֜ಝ系统第二ՙ培训ϳ

本报讯（通讯员 徐ൟ࣑）3月29日公司党委举办党群系
统2017年第二次培训班。参加培训的有各单位书记、副书
记、工会主席、书记助理，公司机关党群部门负责人、京外
海南、重庆、大连、西安党群干部通过远程视频参加培训，
参加培训的党群干部共55人。

公司党委书记张庆泽导读了十八届六中全会精神重点
内容，结合自己的学习体会和大家进行了分享。对习近平在
十八届中လ纪委七次全会上的讲话精神、全国国有企业党
建工作会议精神和习近平视察北京重要讲话精神及戴ѣѣ
讲党课材料进行了学习。张书记对党群干部提出四点工作
要求：一要认真贯彻十八届六中全会精神和全国国有企业
党建工作会议的精神，努力践行“七者”型党群干部，要按
照学习、思考、紧贴、务实、提质、创新的要求，在结合上下
功夫，在服务上下功夫。二要强化政治理论和党群专业知
识的学习，不断提升素质，这是作为书记的基本功，必྾强
化和企业生产经营有机融合。三要深入贯彻落实2017年集
团和公司工作会精神，特别是总体要求，重点工作，根据各
单位的实际做好贯彻落实。四要强化党风政四个教育，
树立红线和底线意识，强化自律意识，必྾加强《准则》和
《条例》的深入学习领会。随后组织全体参会人员观看了
国家行政学院一级教授许်关于《学习贯彻十八届六中
全会精神，坚定推进全面从严治党》ګ导光க。

 公司֜ಝ༪uශ会vል项培训开班

ᆧႭᄁᄥ੦ഐڌ֜
                                                    ——公司开展“ၣϋࡈ”ᆧ教育ࠋ动
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本报讯（记者 付其明 通讯员 王静雪）该工程平面构型
分为航站楼中心区主楼、西南指廊、西北指廊、东南指廊、东
北指廊五部分，总建筑面积29.5万平米，航站楼东西向总宽
度750米，南北向总进深约为405米。其中，东北指廊和西北
指廊长度为218米，宽度为42米，指廊端头为放大的候机区，
直࣭为70米；东南指廊和西南指廊长度为163米，宽度分别为
34米、42米。单层面积大，整体形状不规则，属于超长结构。
由四建公司负责施工的四个指廊区主要为近机位候机๗，采
用了三角、正交和形ሀ网结构构型，地上共三层，首层ࠉ
凝土结构，二层为劲性ࠉ凝土结构，三层为纯钢结构，技术
难度较大。工程自开工以来，项目部本着“高标准、高水平、
高起点”组织施工，坚持“质量第一、技术先行”。为确保工
程高质量施工，项目部成立以项目经理为核心的质量管理
组织体系，以施工组织机构为载体，配备专职质量检查员，
ᇃ在对质量实行全过程把控。同时，实行工程质量岗位责任
制，各工序均设立质量负责人，并采用奖罚分明的措施确保
质量岗位责任制的落实。据悉，该工程以“国家级AAA安全
文明标准化示范工地”、“观摩示范标准化工地”为目标，坚
持通过科学管理，实现节能、节材、节水、节地和环境保护目
标，依靠一流实力、一流管理、一流技术、一流服务着力打造
精品工程。

2017年4月1日，迎着第一ੵ朝霞，海口美兰国际机场二期
扩建工程航站楼二标段项目部两台醒目的塔吊各࿏ܳ一条十
几米长яண。所有人等候着，等候着ଲ具有决定性意义的一
ॡ，装载着2095立方米的ࠉ凝土ܿ车排成长龙，已经架好的
两台д车严阵以待，提着振֠Ї的工人ຩ如拿着一口宝֟准
备迎战，项目总工赵纯严肃的环视着现场，航站楼二标段第
一次大体积浇筑战斗即将打响。

当яண齐ଆ时，д车启动，全员ಛ跃。这一ॡ，标志着自
2016.12.1以来项目所有的工作一如既往的有序；证明着121个
日夜的辛苦，从桩基到土方开挖，从层到钢ࣇІ扎都顺利
验收；验证了项目部全体员工开工伊始坚持不懈的努力与追
求卓越的品质。二十五个小时，轮班换岗的井然有序；两台д
车，不间断的运行；四方期盼，带来热切的关注。

海口美兰国际机场位于海南省海口市美兰区，是国内大
型机场和区域ൿ୯机场，同时也是海南航空公司和南方航空
公司的基地机场。美兰二期国际机场二期扩建工程航站区是
美兰国际机场二期建设的重要组成部分，是以航站楼为核心
的、由多个配套项目共同组成的一组布局紧ՠ、连接方便的大
型建筑综合体。美兰二期扩建航站区工程项目具有项目规模
大、建筑功能复合、专业系统众多、协调环境密集、质量标准
严格、建设周期紧迫等主要特点，对工程建设的规划、设计、
施工、管理都提出了很高的要求。在海口美兰国际机场二期扩
建项目工程建设指挥部的统一组织和直接管理下，美兰二期
扩建建设将秉承功能优先原则，以运营顺Ӗ、方便ੲ客、节能
环保为目标，努力将美兰机场扩建项目建成为国际一流、国内
领先、成为海南国际ੲ游֣大型交通ൿ୯的标志性工程。

为此，北京建工海口美兰国际机场二期扩建工程航站楼
二标段项目部高标准严要求，他们明确创优目标，推进建筑
科技创新，强化绿色施工和新技术推广应用，以最好的质量
建精品工程，实现“鲁班奖”的质量目标。同时，以“国家级
AAA安全文明标准化示范工地”、“观摩示范标准化工地”为
目标，在保证质量、安全等基本要求的前提下，通过科学的管
理和技术进度，最大限度地节约资源，减少对环境的负面影
响，实现节能、节材、节水、节地和环境保护（四节一环保）的
目标。依靠一流的实力、一流的管理、一流的运作、一流的技
术、一流的服务打造精品建筑，创业主最ϔ、最放心和最满
意的工程。

没有金刚别揽Ք器活，虽然四建公司在博鳌机场的出
色表现为北京建工赢得了海口美兰国际机场二期扩建工程
航站楼四个指廊工程，但是这个工程的难度比博鳌机场“远
了”去了。海口美兰国际机场二期扩建工程航站楼平面构型

上分为中心主楼、西南指廊、东北指廊、东南指廊、东北指廊
五部分。航站楼工程占地面积大，航站楼东西向总宽度 750
米，南北向总进深约为405米。东北指廊和西北指廊长度为
218米，宽度为42米，指廊端头为放大的候机区，直࣭为70
米；东南指廊和西南指廊长度为163米，宽度为34米�42米。
单层面积大,整体形状不规则，属超长结构。西南指廊、东北
指廊、东南指廊、东北指廊主要为近机位候机๗。指廊结构
采用了三角、正交和形ሀ网，ሀᇨ网的变化对于ұ量控制
及施工材料 组织、技术措施难度增大。地上二层以受力结构
由ࠉ凝土变化为钢结构空间结构，也给ұ量及安装技术带来
了一定的挑战。

该项目部进场伊始，大部队在美兰二期扩建项目污水站
及博鳌二期扩建国际楼工程未Ӥ出来，航站楼工程也面临
征地ҿ迁进度ᇔ后、ٽ地移ᇔ后等问题，严重影响东北指
廊土方及生活区回填。针对这种情况，项目部经理刘立军果
敢指挥，项目部副经理王晓龙、ұ量员刘修Ӭ、水工陈海গ
率先插入航站楼施工，进行西南、西北指廊აผ抽水及土方
换填工作。同时，积极与指挥部场地部沟通，推进ҿ迁工作。
十月底东北指廊及生活区ٽ地移完成后进行两处场地土方
工程，为之后桩基施工及生活区布设创造条件。

2016年11月下旬开始进行东北指廊桩基施工及生活区布
设工作。࿐挖݁注桩工艺也是项目部大部分员工之前没有接
触过的，经过项目部多次学习桩基方案及相关验收规范并经
预算部门进行交底确定了现场记录表格格式。建立了由ஔࢆ
平、周文श、ڐ召原组成的桩基管理小组，并由他们根据݁注
桩施工工艺总结出各施工工序间报验程序及质量控制要点，
做到了心中有数。生活区及东北指廊现场平面布设面临管理
人员不足的客观情况，组成了由ݪ福军、ߣ德负责生活区布
设，ұ量员刘修Ӭ、ࠉ凝土工长杨ᆅ负责东北指廊的两个现
场小组，技术部门ࡌᢦ提供技术支持。至2017年1月20日二
期航站楼工程完成东北、西南指廊桩基施工，共计完成݁注
桩484根，管理人员办公区达到办公生活条件，东北指廊现场

临建布设场地硬化基本完成。
2月12日，春节过后，为了快速߳复施工生产，迅速复工。

根据项目建设规划，将于投入使用。面对难得的机遇和紧迫
的生产形势，项目部各部门按照各自职能，精心安排和部署各
项工作，以敢想、敢Ծ、敢拼的精神，抢抓机遇，务实创新，扎
实工作，以高标准、高水平、高起点组织施工，全面掀起生产
高潮，为圆满完成今年各项目标任务开好局、起好步。项目部
本着“质量第一、技术先行”的原则，技术部门率先编制有针
对性的施工方案和技术交底。制定详细的、有针对性和可操
作性的方案，使各岗位对于施工工艺、质量标准、技术措施等
都做到熟悉掌握，使工程施工有条不，按期保质完成。并成

立以项目经理为首的质量保证组织机构，以施工组织机构为
ই架进行人员组成。配备专职质量检查员，对质量实行全过
程控制。树立全员质量意识，贯彻“ඪ管生产，ඪ管理质量；
ඪ施工，ඪ负责质量；ඪ操作，ඪ保证质量”的原则，实行工程
质量岗位责任制，各工序均设立质量负责人，并采用经济手
段来ګ助质量岗位责任制的落实。

3月4日，项目部组织召开2017年工作动员大会，项目经理
刘立军在会上表示：过去的三年，我们一直致力于机场建设，
成为大家口中所໔的机场“专业户”。如何“专业”，一是能够
坚持“两个务必”，以现场保市场，在国家一路一带的战略下，
在机场建设领域站住脚，做到机场建设工程的持续性，专业
化；二是通过机场建设，项目、公司在机场建设的专业化程度
更高，培养一批民航领域建设的专业人才。

在这之前，刘立军项目部负责施工的海航美兰基地2号机
库、博鳌机场工程都是赶工期，抢时间，大家团结一致，敢打
必胜，圆满完成了任务。如今在美兰机场二期扩建航站楼指
廊工程建设中，刘立军带领项目部团队稳步推进，将成本、进
度、质量、安全文明施工、品牌建设、团队文化等通க考虑，
把2017年作为是项目部的能力提升年，争取2017年使各项管
理工作再上新台阶，创奖ب杯，出人才出效益，由内而外，大
美其美！

൶战۩ࢶ 东Тᆿ先Ԓԣᆦڽ
                                     ——美兰机场二期扩建工程二标段基础施工纪实

导ნ：近日，由四建公司负责施工
的美兰机场二期扩建工程第二标段首
次大体积混凝土浇筑顺利完成，东北
指廊率先冲出正负零，标志着该美兰
二期二标段工程建设首战告捷。
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初中毕业的他2005年3月进入四建金属结构分公司工作，
先后由现场技术工人、质检员、施工员、质量主管、工地主
管，到钢结构专业分包执行经理，一步一个脚印，每个脚印都
ᇇ地有声，他就是金属结构分公司三国际机场综合体工程
钢结构项目执行经理-ᦰ树ϫ。

在࿘中干，在干中࿘
ᦰ树ϫ先后参与了“ၯ庄、顺义空港SMC厂房”、“远洋

国际中心楼顶造型”、“朝阳广场3号楼”的钢结构制作安装任
务。在工作之余还通过自学掌握了CAD、天正等制图件，同
时具备了快速、准确的进行钢结构详图深化设计及蓝图优化
设计的能力。

2009年9月，ᦰ树ϫ主动请႔，参与“甘肃省电力调度通
楼”钢结构现场施工管理，协助土建项目部管理钢结构施工。
最主要目的是学习和了解兄弟单位“北京机施”超高层钢结构
施工技术，并总结了众多相关的难点、重点难题的解决方法和
技术方案，为将来公司؇立进行超高层建设打下坚定的基础。

2010年1月，到“首钢科教大༸”担任钢结构项目工地主
管，这也是他第一次负责钢结构工程的现场管理。该工程钢结
构因结构形式的制约，安装周期较长，期间钢ሀݷ接的工艺不
成熟。为此ᦰ树ϫ在施工前再度到京内类ස在施工地学习交
流，通过和有经验施工人员ธ讨学习，集思广益，找到了突破
口，确定了钢ሀݷ接“跟踪ұ量校正法”，解决了ݷ后应力收
ෲ产生的Մ直度差，在此期间，ᦰ树ϫ利用工作空余时间学
习专业知识同期还考取了质检员证、施工员证、压力容器ݷ接
证。他还改进了钢结构吊装工艺，确保了节点工期，并顺利通过
“北京市结构长城杯”专家组的验收。

精Ⴧඹ॑，Ⴧ行
2011年1月，ᦰ树ϫ到海南大༸钢结构工程担任技术质量

主管。到海口后他每周都到“中建六局总包海口中心（249米）
项目”学习，并积极向该项目施工单位的生产、技术人员请教学
习，总结和掌握了核心技术工法，使其在编制海南大༸各项施
工方案预案显的得心应手。在施工过程中对钢ሀ的安装精度
要求极高，精确值都是用ހ米来计算。在筏板支架钢ሀ安装时
因按照传统的安装方法造成差大，他带领技术团队通过改
变原设计筏板内支架换为防水保护层上定位地脚ઌඥ，钢ሀ
范围内保护层加厚300TT以稳定定位地脚ઌඥ，局部防水层
随之降低的工法来降低差度。在实ұ时此工法的ᇨ线差
�2TT，得到了业主、监理一致好评，此项工法于当年获得国家

专利一项。在国家级钢结构金奖的工作组验收时此项工法得
到了专家组的高度赞扬，也成为了工程获奖的一个硬性指标。

2012年5月，海口希ؠقၬ林ࣽד钢结构工程中标，ᦰ树
ϫ担任钢结构专业分包生产经理，该工程具有国内最大钢ই
架ቍୌ墙，要求安装差�0.5TT。在中标不到20天内，他就
完成了图纸会审、施工组织设计编制、图纸深化设计、选定构
件加工厂、与总包单位签订专业分包施工合同、选定劳务队等
各项工作，得到业主、总包的高度肯定。面对ቍୌ墙施工精度
要求极高的条件，他多次进行试验模拟操作，最终通过施工
前预先使用模版进行施工作业，安装后ҿ除模版，这样保证
了每一个安装差都�0.3TT，其中典型的施工工法有3项：
一是在两台塔吊覆盖区的钢ሀ采用双机起吊；第二是在单机
覆盖但起重能力不足构件的采用单机起吊，人工ګ助߉移就
位安装法；第三是大ॼ度钢梁整体߉移。

ແ，ٍൈ工ە作ە
三ߨڔ国际机场车楼综合体工程，是典型的“三

边”工程，1—2层土建大部分已施工至二层板面时，设计院才
下发钢结构施工图纸，三层至屋盖存在多达7000؝钢结构，
其中80�钢结构集中布置于建筑室内中庭及屋盖。这个工程
的难点主要有三个：一是场地༶小，施工现场四面均被机场
通道包围，仅北ү有3米宽马路作为所有专业临时进车和施工
ؘ场，导致7000؝钢构件无ؘ放场地；二是中标时现场塔吊
的布置未考虑钢结构的安装，土建设立的塔吊塔型小，导
致98�的构件无法采用机械吊装；三是单根构件超重超长，大
部分构件需分段组拼，增大了施工难度。

考虑到这三点原因，ᦰ树ϫ和他的小团队在现场ॆ察分
析后，与总包协决定，在现场北ү增设两台大型塔吊，用以
钢构件的ྉ车并覆盖现场40�的钢结构吊装，余下60�采用ݍ
道߉移、倒ਅ提升、۟ݗ运ඃ等土法转运、吊装。其中，屋面
屋盖及周边ᢊ架的ݍ道߉移是本工程钢结构施工的一大亮
点，中庭27米大ॼ钢梁无法用塔吊吊装就位，从中庭三层楼
面起搭满พ脚手架，工期、成本、安全风险又将大大提升。于
是，在ስ细分析图纸后，ᦰ树ϫ结合自己这些年总结和学习的
经验，创造性地利用中庭南北ү的女儿墙作为ݍ道支撑，将
钢梁从固定位置水平߉移至安装位置，再由人工Մ直提升安
装。同时。这个工程存在较多型钢ࠉ凝土梁，外钢梁也需在
凝土结构中预ઠષ板，ષ板种类繁多，分布较散，施工时与ࠉ
土建互相约束作业面较大，任一方出现问题都可能影响其

它专业的施工。钢结构专业跟土建专业协调、配合问题一直
是施工过程中的关ࡷ点，对此，他与业主、总包、设计院之间
采用微信群、例会、技术交流会等形式进行沟通协调，实时更
新施工状态，使钢结构施工与其他专业班组作业互相穿插、
序进行，确保如期完工。在钢结构安装过程中三市施工单
位到现场观摩，纷纷对北京建工四建钢接构施工实力起了
大ଟ指，并给予很高评价。

ᦰ树ϫ，从一个农村出来的ᙾ头小伙成长为金属分公司的
青年业务ܨ干，能够灵活有效地与业主、监理、设计和总包单
位之间沟通、协调处理解决问题，确保工程保质、保量、如期完
工。这既得益于他不ԁ苦、勤学好问、乐于研和胆大心细，
更离不开北京建工“建楼育人”大环境。如今，他又ॎ起了海航
首府项目B18地块钢结构项目部的大旗，开始了新的征程！

王是ඪŀ是“财神”，在他的带领下我们项目部2016年
回收工程款11573万元；是“铁算க”，在应对工程结算工作上
᫋必较，为工程୭ঌ为ႜ；是“经营能手”，在经营管理工作
中运算着自己的加减Ӹ除法。

 ቛ加ٍە，هВࠚް
2006年至2009年，是王快速成长的三年，他先后参与

建设了远洋天地CD栋工程和西二旗居住区工程。他从最基
层的预算员开始干起，算量工作的活儿比较基础ॲᄺ，但他
做得很认真。他深ፉ“工შ善其事，必先利其器”的道理，充
分利用业余时间不断地加强自我学习，2007年10月他开始在
北京建工学院工程管理专业进行本科在职教育，随后又陆续
考取造价员、助理工程师、二级建造师、经济师、工程师（定
额与预算）等证书。

“其实从我加入北京建工四建这个大家庭开始，就
想有朝一日能带领团队为企业赢得利润,实现自己的人生价
值。”王说，“这么多年，这个想都没有变过，但是要想
想成真，首先要做的就是ݺ实自己的业务基础。”

海ঞ天空·国瑞城（फ൪ᄂ）项目经理部务经理，这是
王首次؇挑大梁全程负责经营管理的工程。工程伊始，王
深抓前期成本策划并参与前期投标定价工作。他提出根据
清单调整工日消耗量，使人工费与市场人工费接ݍ，并通过
提供劳务人员ന保资料争取规费650万元。与王并肩作战的
陈回ၳ当时的投标场景时说：“ଲ段时间，王经理每天上午
7点多开始收入到紧张的投标定价工作中，一直ળ到晚上11点

多，有时候还会工作到ਹӬ一两点。虽然满负荷的工作，但他
还是精力充ய，用一छ调ዅ的话说就是跟打了ࠡ血ස的。”功
夫不负有心人，最终确保了该工程较好的合同价格和合同条
款，为工程过程管理及结算奠定基础。

2014年7月，王又被任命为鲁能·ᛥ水新城项目1标段项
目经理部务经理，他肩上的担子越来越重，发现问题的眼
光也越加ଁ锐。在此项工程防水施工过程中，原计划为聚τ
ᴉଏ防水材料，王凭借着丰富的经验通过定额计价，发
现按照原计划施工肯定是ঌ损的。他及时和技术部门沟通
配合，决定由1S复合防水料代แ原来的聚τᴉଏ防水材
料，后经过甲方二次认价，最终未თԞ᠑化风险，对此项风险
因素做到了提前规避。

ٍࡰॠ难，ഇႰ܆
2016年12月，王领གྷ的经营团队出色的完成了海ঞ天

空·国兴城B10项目结算任务，结算金额40472万元，目前已付工
程款39800万元，上ࢢ公司管理费1902万元，ࣲ 利润306万元。

众所周知，项目部接手海ঞ天空·国兴城B10工程时项目
已处于后期装൭装修阶段，而合同为ᄨ定总价合同，执行海
南省2005年建设工程计价定额，ත前下6ڤ�，而没有一套
完整的预算书。此种情况成本策划工作为时已晚，ᅀ么办ୃŀ
面对这种情况王“抓大放小，善用减法”，他当机立断决定
把着力点放在后期装൭装修、专业分包认价、方案策划、结算
策划等成本把控工作上。王带领经营部门坚持“先算后干，
以收定支”的原则，后期的外墙保温、内外墙料、10#楼外
改、物业围墙改造等方面突破多项合同原则，经济效益达812
万元，ૣ ҈了人工费及管理费的巨大ঌ损。同时，他通过对海
南省2005年建设工程计价定额的研习对比分析发现，以三级
16钢ࣇ接头为例，电ᅇ压力ݷ综合单价8.05元、І扎综合单价
10.98元、直ઌໝ接头综合单价44.44元。可以看出直ઌໝ接头
综合单价占有य对优势，结算前他对方案进行了修订，最终通
过项目部共同努力，该工程大于18以上的钢ࣇ全部按直ઌໝ
套价格计入，此项费用创效400余万元。

王非常喜欢《阳光总是风თ后》这首۫，他说“好的ႜ
利成果一定是建立在解决了很多շᆄ难题的基础之上，ᄭ遇
շᆄ难题，是做结算的常态。” 

୨ྗ聚力，ႰӸٍ 
单人不成阵，؇木不成林。任何一项工作任务的完成，都

凝聚了团队的智慧和ݸ水。王平时注重以身作则，注重团
队建设，充分调动每一位成员的工作积极性，使这个年轻化

的团队在最短的时间内能够凝心聚力，共同攻坚克难，发挥
最大的力量。

“一个项目的胜利，并不是靠ඪ单打؇斗去实现的，而是
需要我们大家齐心协力共同协作才能完成。”

“过程认价工作处理非常চ难，越是这样，我们越是要多
发现问题，多办单子，即便要不回来ళ，也不要߯心，树苗如
果因为ึ而ओय修，ଲ就永远不会成材。”

“充分利用8小时外的时间充实自己，Ӱ现在我们还年
轻，把自己装起来，有丰富的专业知识，我们工作才能干得
更得心应手。”

……

这些推心置ڼ的心里话，是王在每次的部门会议上说
给大家的。

一花؇放不是春，百花齐放春满园。王经常找机会把
自己当年学习的经验ހ不保留的分享给大家。2016年，他还为
海南区域分公司其它项目部ඃ送了两位预备务经理岗位人
才，同年他所带领的经营部被评为海南分公司优秀科室。

 ӶҊऊ，ӐႰԪٍ܇
2016年，王荣获集团“十ࡌ务经理”，荣获四建十ࡌ

营销个人，荣获四建海南分公司优秀务经理和十ࡌ业务ܨ
干称号。面对荣誉，王不不ᄵ，始终保持着特有的严࣐和
రྼ。在集团表彰大会上，王作为代表发言“身为北京建工
这个大家庭中的一员，我感到无比自豪与温馨，正是在这样一
个良好的环境下，我们的才华才得以施展，我们的人生价值
才得以体现，我想我们理应把集团公司当成我们的家，理应
把我们个人ᄃ景融入到我们的s家t中去，与她同呼吸、共命
运、心连心，以企业发展为己任，ࢸ尽全力为企业的繁荣和兴
ຳ贡献力量。最后，我想说成绩属于过去，荣誉属于团队，今
天的成绩将是我明天的起点，我会继续力争向上，不断提升自
我，争取创造更好的工作成绩。”

“我们一起搭班子经历了几个项目，他业务熟练、沟通力
强、能؇当一面，在经营管理方面，有他在，我放心！”项目部
经理高国平这样评价王。

十二年风თሄ辉ߪ，十二年不懈华章。十二年间，王
由刚参加工作的毛头小伙子，到如今Ӯ着稳重的务经理，实
现了从初出શ的预算员到厚积В发的预算主管，再到如今
驾轻就熟的务经理的华丽ຊ变。面对ঌ损，他于无声处य
地反击，书写୭ঌ为ႜ的传，他贯穿于工程始终的加减Ӹ除
法，将会继续为公司、为集团运算出最美的数据。

ຮ֭ࡰࡎӸԪٍ
文�马淑丽

ᦰඖϫĻవ进ૌ一Ҍᇇ地Ⴝഺ
文�付其明



喜欢听民ဴ，深到ܨ子里的ଲ种喜欢。冬野的《董小
李志的《天空之城》；马頔的《南山南》。而我，最终ಗ；《ࢼ
没有选ᄼ有故事的董小ࢼ作为我的追求；没有选ᄼ港֣ૐૐ
成为我内心的思念；也没有选ᄼ南方ဏ阳里的大࿚纷ٮ成为
我心底的Ф景。《成都》，我最终选ᄼ了《成都》陪伴我度过
漫长的෧月，ଲ时候我是一名学生。然而，在这个我工作了一
年半之久的寒冬，我ױ下了陪伴我多年的《成都》，我把《理
想》放在了我的心头。对不起我的《成都》，可是你要原ਓ我，
因为我选ᄼแ代你的不是平ࣩႳ扬的《南方ܤ》，不是依ऀ
温柔如水的《三十෧的女人》，它可是《理想》，是理想δ！

ଲ时的我还是个ݡ子，没日没夜的单౿环着赵的成
都。会经常感ृ夜的ࣽ和你的温柔。会期待把手Բ进ॸ
，想着走在玉林路的尽头ߠ身旁有人ລ着我的衣袖。会，
ቝ在小ࣽ馆的门口。最后，分别真的出现在九月，回ၳ真的
成为思念的ԛ。现如今，好些个可爱的想法都不存在了，剩
下的只是依ऀ想在成都的街头走一走，直到所有的֯都༝
灭了也不留的ᄃ望。

北方的冬天不比海口，尤其是我们Ѧ州这样的小城市，
晚上九点多街上就没么人了。所以除了அق跟几个友出
去会އ到很晚之外，大部分情况晚上十点就会ฤ到床上。由
于习惯了海口的晚ඬ，在家的时候往往会想ન多事情的，ଲ
时是我真正爱上《理想》的时候。这是我工作之后第一次回
家过春节，心里的想法自然多了一些。一个人来到海口这个
ଛ生的城市，带着我学生时代的理想，ଲ个要做工程师的理
想。可是站在2016年的້Ϡ上，又一个四季在轮回，而我一
无所获的ቝ在街头。理想今年你几෧ŀ是三五෧，还是八九
෧ŀ可是付出的努力好ས都还没有满月ୃ。回想这一年半，
虽然心心念念的想着自己的一个个目标，但ಗ移动的有些ߗ

બ。当你އ完ࣽ，或者一个人؇ቝ的时候，会想着我洋过
海来到这里，心里面ܳ着没有想何必远方的信念，意志坚
定。但其他时候ୃŀ最平常的工作中，或者遇到চ难时，又
或者情绪低落时，你是ږ还会有彼时的መ志ਹ云。跟我一起
来海֣的小伙伴们，是不是施工规范还没记牢ŀ是不是算量
总比师۪少ଲ么一部分ŀ是不是甲方监理都不ᅀ么җ你ŀ没
关系δ，我们要把进一ీ热血的胸口。是不是ब得现在
好ས是比刚来的时候强了好多ŀ是不是走在现场ब得有些
东西我们已经明白ŀ是不是在؇立完成任务的时候也超兴
奋ŀ就是这样的Ϝ，我们会成长起来的δ，我们是有理想的
一代人δ。

回海口的时候，已经是ਹӬ一点了，ડ了一张机场大Ϡ
的，幸运的ቝ到了最后一个位置，不然就还要等很久了。
大Ϡ的终点是民航ѧ馆，我没有打车，也没有ቝ海南的特色
小摩的。我拉着行李ཙ，朝着生活区走着。这正是我初次来
海口时候的ଲ条路，又一个年代在变换，我已不是无߷的ଲ
个青年，青春被时光弃已是当ڻ亲的年纪。一个人最应该
感ृ的时候大概也就是再次走过老路的时候Ϝ。虽然仅仅
过了一年多，但再次走这条路ಗ意ໍ深长。路上正好路过我
们的A12，当初坑都没挖，如今ಗ光༿的展现于世。ਹӬ的
路֯下，A12显得ଲ么雄መ，我把ཙ子放在一边，ቝ在路ᄀ石
上，ࣩ ࣩ的看着它，想着我。当它还在坑底的时候，它的理想
大概就是有朝一日冲破云ཫ，穿上华丽的外衣Ϝ。现如今，
它达成了自己的理想，它在会心的笑着，即使Ⴑψ的路֯下，
也能清༑的看到它笑的ଲ么纯真。而我ୃ，我此情此景也
自然是信心百Ч。理想永远都年轻，它让我प强的反ॎ着命
运。跟我一起来的小伙伴，你们的海口塔是不是已经扎下了
稳固的基础ŀ你们的海口中心是不是已经ڍআ的生长起来ŀ

你们的分公司也越
发强መ起来了Ϝŀ
ଲ我们是不是也该
把 放 在 心 底 的 理
想提上来，બબ的
走进它了ŀ加油，
小伙伴们，我们是
要做经济师、造价
师、工程师的！

也 许 理 想 看
起 来 是 美 ，
醒 后 还 是 要 Э ѷ
在风თ的街头；也
许 理 想 总 是 Ⴢ ࠐ
着年轻的友，它
总是谢了又开，给
我们࣡喜，又让我
们 Ӯ 入 失 望 的 生
活里；也许理想让
我们变得ң白。可
是，不管 ᅀ 样，我
们 都 要 依 ऀ 天 真
的 相 信 花 儿 会 再
次的ു开。
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ଣ亲是每个人心里最柔的存在。因此，言及ଣ亲，每
个人都有自己؇特的记ၳ。

女，今天天气预报里说海南升温了，乐乐的头发长“
了Ϝŀ得去了。”这个热的Ћ晚，收到ଣ亲的短信，字里
行间，如此熟悉，小时候ଣ亲经常留给我们的便条，又ڤ现
在我眼前。

为了供养我们兄ૐ四个，ڻଣ除了种地，还做一些小ડ
卖，清真୬ဣ头是村里的特色，他们会ఖ着脚踏三轮车，赶
集、Թཛྷ，倒卖一些୬ဣ。为了多ᆞళ，起早走的时候我们
还没ඬ醒，半夜回来的时候，我们早已入ඬ。ଣ亲为了安排
好我们的ԁ穿，她每天都会留下便条。便条有大有小，大多
是我们练习本的一角，字ࠞ有时工整有时ਛ草。

里有ᇧ，还有ᇺࠡ֙，起来之后热热再ԁ。中午ӡݙ“
৺土，在门后的ভ子里。”

“ഏ午ඬब的时候别ີ了插大门。”
”。ਊ水އ白开水，别让他们އ水އ“
每天一ᆟ眼，就会在ᆖ头边上看到ᇵ如此类的便条。因

为小时候家境不好，ଣ亲只念到小学四年级就学了，便条
上的土话和别字就在所难免，但这并没有让她下给我们
留便条的习惯。

如今，我与ଣ亲的沟通不再是便条，而是短信。这样的
短信约କ一周两三次，每次都是在我下班之后。内容无非是
注意身体，好好工作，照顾好ݡ子。简单几छ话，能想象到她

戴着老花࣬，ඃ入了多久。
一϶收到短信之后，我都会立即打电话过去，一边做ٞ

或收൏家务，一边听ଣ亲ᔻᔆ亲ఄਫ里间的家长里短。每次
话题也就ଲ么几个，但时间长了，话题也就多了。બબ地发
现，ଣ亲ᄃ意和我更多的౨ො。久而久之，便深ॡ体会到，
她只是想听到我的声ႃ，心则安然如故。

尽管我每次我会立ॡ把电话打过去，但是ଣ亲从来没有
将发短信的习惯换成给我打电话，这和她给我留便条，而不
是叫醒我，大概相ස。

每年短ᄨ回家，ଣ亲都会和我一起ْ看之前发的短信。
因为眼花，她手里ᓼ着手机，将௨幕举得很高才能看到，
费劲，最后还是戴上了老花࣬，࣬ ກ支起的头发，明显都已斑
白，࣬ 片后面的眼角也爬满了ᇬໝ。看到她费劲的样子，我的
很快地流下来了，我赶紧ൢ干了，她看见。我回海南之
后，她发短信给我，“我身体好，只Ѕ子ึ的厉害，拿手机
发短信，不如以前方便了，可能真是老了，不中用了。”我读到
此处，在晶႕的光中，又看见她戴着老花࣬的，વ着ိ给我
发短信的身影。海有多深，山有多高，我不知道。我只知道，
ଣ亲眼角的ᇬໝ非海之深可比，ଣ亲的身影非山之高可ஓ。

་日她不能陪伴在我身边，留下便条，是因为నܳ着
我。今日，我不能陪伴在她身边，发来短信，还是因为నܳ
着我。作为儿女，还是多一些౨听Ϝ，即使不能多一些陪伴，
就如同她们༜我们一样。

员 工 博 客   O u r  b l o g

母亲的便条
文�马淑丽

൦
文�马࿘强

努力吧
文�姜်ࢵ

7岁时
步入小学了

没能考取第一的我，哭了
妈妈对我说，努力吧

前方有你汲取知识的海洋

16岁时
初中毕业了

即将步入高中的我，笑了
班主任对我说，努力吧

前方是你金榜题名的时刻

19岁时
金榜题名了

多彩大学生活的我，爱了
学长对我说，努力吧

前方是你绚烂多彩的生活

23岁时
我有工作了

初入公司社会的我，懵了
领导对我说，努力吧

前方是你辉煌灿烂的前程

28岁时
我成家了

终于拥有自己家庭的我，累了
我对自己说，努力吧

前方...无论前方怎样，努力的你总会幸福的！

是的，前方不只有艰难险阻
也定然会有诗和远方

崎岖和坎坷留不下我的脚步
汗水和泪水洗涤了我的心灵
终有一天，拨得云开见日明

努力吧！勿忘初心 

援疆颂
大漠胡杨千年不倒，
百年建工品牌烁金；
四建铁军万里援疆，
敢打必胜众志成城。

新志
文İ姜်ࢵ

爆竹声中辞旧岁，
雄鸡长鸣贺新春，
人人欢乐吉运至，
家家团员福美来。
建工送福进万家，
花好月圆夜映华，
新年新志广厦起，
旗开得胜辉华夏！

满城烟花
文İ高

寂静的夜空中
一串串烟花绚烂盛开

点燃了
这满城的灯光

照亮了
这满城的团圆

父亲
 文İ邓在军

父亲是我的大树，为我外出三十载；

每年春节才相聚，今年春节添小树；

猴年我也做父亲，深知父母养育恩；

春节三人逛公园，汤圆迈出第一步；

节后又是分离日，祝愿家人身体棒。

摄 影 作 品   B C E G  s h o w

{ঁ၊ࡍಮ|
国༎安金ಽ中ྗལ目部张雪Ѥ
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